

Nama \* :  
Usia :  
Jenis Kelamin : L / P  
Pekerjaan :  
Tanggal Masuk\*\* :

\* Inisial

\*\* Saat pre-test

### **A . Predisposing**

1. Menurut pengetahuan anda, apa sajakah faktor resiko yang dapat menularkan HIV?
2. Bagaimana pendapat anda mengenai perilaku kelompok beresiko yang terkena HIV ?
3. Bagaimana pendapat anda mengenai adanya pemeriksaan VCT di RSCM ?
4. Apa sajakah yang anda ketahui mengenai kegiatan VCT ?
5. Bagaimana pendapat anda mengenai seseorang yang sudah memiliki faktor resiko dan akhirnya memutuskan untuk melakukan VCT ?
6. Bagaimana dengan anda sendiri jika anda memiliki faktor resiko ?
7. Menurut pengetahuan anda, apa hubungan VCT dengan HIV / AIDS ?

### **B . Reinforcing**

1. Dari manakah anda mendapatkan informasi mengenai pelayanan VCT ? ( media elektronik, media cetak, teman-teman/peer group, atau rujukan dokter )
2. Apa yang anda pikirkan ketika mengetahui ada kegiatan pelayanan VCT ?
3. Apa yang anda lakukan setelah mengetahui ada kegiatan pelayanan VCT ?
4. Bagaimana tanggapan orang di sekitar anda ketika anda memutuskan untuk mengikuti layanan VCT?
5. Bagaimana perasaan klien setelah memutuskan untuk mengikuti kegiatan layanan VCT ?
6. Bagaimana tanggapan keluarga mengenai keadaan anda?
7. Bagaimana keluarga anda berperan serta dalam kegiatan terapi yang anda lakukan ?

### **C . Enabling**

1. Apakah klien mendapatkan kemudahan dalam mendapatkan pelayanan VCT ? (baik dari masalah biaya atau jarak )
2. Dapatkah anda menceritakan bagaimana proses ketika menjalani pre-test ?
3. Apa yang dirasakan selama menjalani kegiatan pre-test ?
4. Dapatkah anda menceritakan bagaimana proses ketika menjalani post-test ?
5. Apa yang dirasakan selama menjalani kegiatan post-test ?
6. Adakah hal-hal yang anda anggap sebagai hambatan dalam melakukan VCT, Terapi dan kegiatan lainnya untuk menunjang kesehatan anda

#### **D . Health Belief Model ( Model kepercayaan kesehatan )**

1. Apakah anda menyadari terhadap adanya factor resiko yang kemungkinan dialami oleh anda ?
2. Bagaimana anda memandang penyakit yang anda derita saat ini ?
3. Bagaimana tanggapan anda setelah menjalani program VCT ?
4. Bagaimana sikap dan tanggapan dari konselor saat anda melakukan VCT ?
5. Bagaimana sikap dan tanggapan dokter saat anda melakukan VCT ?
6. Apa manfaat yang anda rasakan setelah menjalani VCT ?
7. Apa harapan yang anda miliki terhadap adanya kegiatan VCT yang dilakukan?
8. Apa rencana anda setelah melakukan tindak VCT ini ?



Agus

Faktornya sih yang selama ini gw baru gw ketahui itu ya IDU, hubungan seksual, hanya sebatas itu aja sih, sama transfusi darah.

Kurang itu, kalo penyuluhan HIV di sekolahan menurut gw memang kurang, paling yang banyak itu tentang drugs, tapi kalo proximity apa HIVnya masih kurang..

Soalnya yang gw tau orang menganggapnya HIV/ AIDS itu penyakit yang menakutkan karena ga tau

Pandangan gw satu dia memang tau kalo pake jarum suntik memang beresiko tinggi karena memang udah kebutuhan badannya dia, mau ga mau pake aja ga mungkin beli dulu jadi pake aja dulu

Kalo menurut gw program VCT ini bagus karena orang kebanyakan males, satu karena takut untuk VCT, kedua user itu mayoritas di kalangan menengah ke bawah, jadi biaya tes kayak ini agak mahal sedangkan untuk kebutuhan sehari-hari dia bingung untuk kesehatan dia, jadi kalau ada program-program gratis, gw setuju.

Gw mendukung banget soalnya menurut gw lebih baik tau duluan daripada tau belakangan udah ngapa-ngapain jadi lebih cepat lebih baik

Kurang ya setau gw yang dari MMC itu dia ngasi taunya ngga yang umum, gw tau dari LSM ada pengobatan gratis gw ngasi taunya orang-orang di sekitar gw aja jadi di luar sana itu masih banyak yang ga tau

Gw tau dari temen-temen gw, gw juga gitu gw nanti ngasi tau temen-temen gw

Gw udah keluar masuk rehab, gw udah pasti IDU 80 persen deh, gw dari pada gw ga tau nantinya tiba-tiba udah parah, gw cek akhirnya. Gw pertama ngecek itu di (Trintim) itu gw diajak temen gw dari LSM. Gw bingung rasanya mau kiamat, gimana nanti keluarga gw, tapi ya akhirnya gw kasi tau pertama itu keluarga gw, untungnya keluarga gw support, kata mereka jalanin aja semuanya jadi itu bikin gw semangat lagi, jadi keluarga gw ngerasa kalau penyakit itu bukan penyakit yang harus dijauhin, itu untuk keluarga gw, terus akhirnya keluarga sekitar gw, temen-temen gw dari sharing-sharing gitu jadi timbul semangat gw.

Dari temen-temen sekitar gw, dari dokter juga selalu nganjurin gw, gw juga pertamanya konseling dengan dokter itu dulu, dari orang-orang sekitar gw

Gw kadang suka dikasi buku-buku tentang HIV, gw baca-baca juga

Kalau gw langsung, jadi orang-orang disekitar gw, orang tua gw juga ngedorong banget, istilahnya lu mau sampai kapan kayak gini umur lu itu ga panjang, lu ada usaha untuk memperbaiki saat ini

Banyak untungnya satu dari penyakitnya gw tau, apa-apa yang ga boleh di makan, kondisi fisik gw, gw bisa ngasi tau temen-temen gw juga

Kalau gw pribadi, gw berat juga karena waktu gw kemaren itu masih dibiayai ama dia, kan dulu gw masih kerja di RS Bhayangkara, akhirnya gw usaha sendiri meskipun badan gw ngedrop banget tapi karena gw masih semangat. Waktu pertama gw masih dapet dari orang tua, kakak-kakak gw, orang dekat gw tapi akhirnya gw putuskan untuk sendiri

Waktu pretest itu beban juga, kalau tau hasilnya kayak gini gw mau ngapain nih kalau hasilnya positif, kalau negatif mukjijat itu memang jadi beban juga jadi pikiran akhirnya gw denger dari temen-temen gw kalo jadi pikiran kondisi lu malah tambah ngedrop akhirnya timbul lagi semangat gw, gw juga suka nanya-nanya dari pada ga tau sama sekali, obat ini efek sampingnya apa, obat ini gimana, misalnya gw dapat obat baru yang gw tanya pertama itu efek sampingnya dulu

Kalau keluarga mendukungnya elu dengan kondisi fisik lu yang sekarang itu juga dari orang-orang, tadinya gapapa deh yang tau cuma orang tua gw tapi setelah gw kasi buku-buku dari seminar dapet leaflet, gw suruh mereka baca, akhirnya yang benar-benar waktu gw bikin profile di jaktv, nyokap liat itu, nyokap gw nanya lu kok berani banget untuk ngomong kayak gitu, kalo menurut gw HIV itu sama aja dengan penyakit kanker jadi biasa aja, tapi nyokap gw karena gw jawabnya udah kayak gini ya udah deh kalo emang itu bikin lu nyaman biar orang laen lebih tau, jadi nyokap gw sadar cuma pesennya jangan terlalu cape, nyokap bokap gw support banget, kakak-kakak gw, tante-tente gw semuanya deh..

Akhirnya timbul pertama yang gw pikirin pasti gara-gara gw kayak gini mereka pasti kepikiran, terus misalnya orang-orang di sekitarnya udah tau nyokap gw pasti jadi kepikiran

juga, dia mau belanja jadi takut gw bingung ngeliatnya, gw mikir positif aja jadinya, nyokap gw kasi penjelasan karena gw berani ngadepin orang nyokap juga juga ikutan jadi berani, akhirnya sekarang juga udah ga jadi masalah, orang-orang di sekitar gw juga tau kondisi fisik gw tapi dia ngeliatnya di percaya diri, mikirnya jadi gw yang kayak gini aja bisa di atas mereka jadi mereka juga harus lebih baik dari gw jadi motivasi kerja juga bagi orang-orang yang ga kena HIV, tapi gw bisa kayak sekarang juga gara-gara orang di sekitar gw, gara-gara ada dukungan

Menurut gw ini sama dengan penyakit kanker cuma ini belum ada obatnya jadi penyakit ini dianggap menakutkan.

Yang penting itu obatnya benar dapat subsidi terus, jadi kayak harus nunggu obat dulu berapa hari jadi obat itu harus disubsidi terus dan ada.

Kalau gw harapan gw lu buru-buru tes deh sebelum terlambat, apalagi lu yang beresiko tinggi harus segera.

Rencana gw dengan kondisi fisik gw kayak gini gw bisa berbagi sama orang bisa ngingatkan temen-temen gw, informasi yang gw dapat gw kasi ke orang.

Anton

Disini dari 2003 udah lima tahun,

Belum tau, namanya kita maen ya make narkoba belum tau kalau maen ginian bakalan kena.

Gw tau pas taun-taun ini aja, baru tau kalo narkoba yang sering sharing jarum suntik itu bisa kena baru tau itu.

Dari jarum suntik aja.

Belum jadi pas berenti narkoba waktu itu pas pulang dari rehab udah jala 3 bulan udah mulai kena tipus terus dibawa berobat ke dokter di cianjur di kasi obat sembuh, tapi kumat lagi terus dirujuk ke jakarta disuruh berobat ke sini sampai sembuh relaps lagi sampai mutusin ga make narkoba lagi pas kaki pincang jalan diseret-seret pas gw udah susah jalan langsung dibawa kerumah sakit taunya itu kena paru-paru tahun 2001 itu selama dua minggu dirawat, terus sembuh udah bisa aktifitas lagi udah bisa maen bola maen motor, tiba-tiba februari 2002 ke bogor itu muntah diare diinfus di rumah sakit di bogor, dibawa kejakarta tapi belum ketauan, terus itu berenti kambuh lagi berenti kambuh lagi belum ketauan pas dirawat tiga kali taun 2003 nanya ke dokter, sebenarnya penyakit saya itu apa sih dok, sembuh dirawat lagi, akhirnya dokternya saya paksa, sebenarnya kamu ini terinfeksi tahun 2001 nah abis itu down mati dah gw karena pikirannya ga ada obatnya

Orang tua gw udah tau dari taun 2001 tapi gw dikasi tau taun 2003 terus gw ditanya sama dokternya kamu make narkoba itu sendiri apa rame-rame, gw bilang rame-rame, kata dokternya nah kamu kena dari situ, bukan dari hubungan seksual, gw inget bolak balik dirawat sampai susternya bosen lu lagi lu lagi katanya, kata susternya dia udah tau dari 2001 dia ngasi semangat, kalau suster lain ngerawat saya pake sarung tangan, nah kalau suster ini ngga biasa aja, saya tanya begini-begini di jawab sama susternya pokoknya kamu jangan mikir jauh-jauhlah yang penting kamu hidup sehat masalah umur itu urusan yang diatas, pas suster itu ngomong nambah semangat lagi tapi belum tau masalah penularan HIV AIDS, terus saya minta sama orang tua untuk nyari tau dari LSM-LSM berita di koran biar orang rumah itu tau dan cuma saya yang kena.

Kematian sama nularin orang lain.

Dokter bilang kamu hidup seimbang aja jangan terlalu cape, nanti diarenya itu ga bisa berenti. Terus gw cari informasi mengenai HIV dari LSM saya kasi orang tua informasinya misalnya bole makan bareng, kalau kayak gini menular yang ini ga menular, menular dari jarum suntik infeksi HIV.

Pas dari dokter rumah sakit itu, saya disuruh ketemu dengan profesor juhairi, pas itu kita masuk 28, berobat-berobat ga cocok karena alergi, kemudian saya ke teratai biar dapet dukungan karena banyak orang-orang yang bisa sharing bertukar pikiran.

Orang tua paling utama mendukung, orang tua tau kalau ini penyakit menular, kalau teman tetangga pada tau nanti pada ngejauhin, pernah waktu itu teman juga sakitnya sama tapi ga dibilang sama penyakitnya HIV, tapi biar mereka tau sendiri periksa sendiri  
Kalau HIV ini yang penting rajin minum obat kalau sakit dibawa ke klinik udah sembuh aktifitas lagi.

Menambah optimisme untuk bertahan.

Tetap punya niat soalnya pas minum obat aja ada efek samping tapi tetap aja konsumsi ARV aja soalnya diare udah berenti abis minum ARV dari pada minum obat lain dari alternatif, orang tua nyuruhnya pake ARV aja vitamin tambahan juga udah ngga.

Chika

Taulah faktor resiko secara detail ngga tapi global tau.

Gw ngerasa kasian banget hari gini masih lu ga mikir ke depannya, walau gw dulu juga ga mikir ke depan cuman ya gw berusaha ngasi tau mereka.

Yang penting pake dulu.

Dari suami gw lah.

Menurut gw penting karena gw pernah direhab itu ada program disuruh medical checkup tapi karena kita dulu gengsi tapi pas kita tau kena kita positif nih kita harus stop

Ngga ngedrop, sampai dokter yang ngasi tau itu nanya kalau kamu positif gimana ya udah emang itu kenyataannya belum tes HIV aja gw udah yakin positif pas direhab gw pernah diajarin dikasi tau ciri-cirinya, ngejalanannya ya gw mesti ngejalannya ga bole ngedrop gimana nih gw mesti ngejaga kesehatan biar ga ngedrop biar ga apa.

Dari kakak gw yang di bandung.

Kalau disuruh aja berarti terpaksa.

Keluarga inti pasti ngedukung, mereka tau tante-tante semua tau dan ngedukung.

Chika2

Kalau jarak dari rumah sebulan sekali udah biasa, cuma waktu aja gw mesti gantian

Kadang-kadang iya, karena gantian tes bulanannya kalau anak kecil itu kan susah

Dulu awalnya itu biasa aja

Keluarga riski dikasi tau, pokoknya semua harus periksa

Gw pernah ngajak nyokap tapi sekarang ngga

Penting soalnya belum ada obatnya, orang awam itu masih mandang penyakit ini gimana gitu masih takut

Tergantung orangnya, kadang-kadang dia tau HIV tapi dia ga tau penularannya

Harapan gw ya bisa ngasi apa ya jadi buat orang yang awam itu bisa ngasi tau orang yang awam itu penularannya kayak gini, kadang-kadang mereka udah takut duluan padahal sebenarnya kalau dia punya teman harus dijelaskan kalau penyakit ini begini

Pengen berbagi dengan orang kalau penyakitnya ga ada masalah, gw pengen ada kegiatan sosial pengen ikut langsung bantu ke lapangan misalnya ke lp karena tidak semua orang bisa ikut rehab

Gw pengen apa yang gw rasain pengen orang-orang tau harus rajin minum obat masa nunggu udah ga bisa jalan baru minum obat

Indra

Awalnya dulu belum begitu ngerti tapi setelah baca-baca di koran terus dari keluarga baru gw baru tau

Penting, bagaimana dia mengetahui kalau menurut gw dia bisa tau seandainya dia terinfeksi setelah dia mengetahui terinfeksi apa tidak

VCT gw ga begitu tau, setelah gw sakit baru tau, proses pertamanya dari dokter klinik di kasi obat anti biotik, akhirnya dokternya nanya kamu pake narkoba, suntik, kamu tau resikonya apa, dokter langsung bilang kamu tes

Gw siap sama resiko harapannya gw pengen sembuh bisa kemana-mana lagi

Ketika gw abis tes itu, selama enam minggu gw dikasi antibiotik tapi kambuh lagi jadi gw dah mikir gw positif.

Gw denger sendiri juga dari dokter jadi pas ada hasilnya menurut gw udah kepikiran kalau gw positif. Ada sesuatu yang ngeganjal pas gw positif kata dokter gw harus berbesar hati katanya kamu yang mencari penyakit itu sendiri ya gw terima, terus gw dibawa ke dokter penyakit dalam dan kebetulan dokternya juga respon terhadap penyakit ini, tahu penanganan penyakit seperti ini. Dokter tersebut mensupport supaya tetap sehat mengikuti anjuran minum obat dan ngasi pengantar

Gw udah tau status gw, besoknya gw disuruh ke pokdisus tapi gw belum mau karena kondisi masih belum enak jadi kakak gw yang pergi ke pokdisus

Gw makin bersemangat minum obat, obat abis besoknya juga gitu, gw masih santai abis itu gw ga bisa napas dibawa ke UGD, dokternya juga ngerespon semua kemudian dari UGD gw dirawat, bokap gw minta yang terbaik. Kebetulan di cipto penuh gw disuruh nunggu itu juga dapet kamar pas ada pasien yang meninggal

Gw bersyukur banget dokter dan perawat semuanya mendukung

Kalau menurut gw tergantung dari kliennya kalau dia dari faktor resiko dan siap ngambil resiko konselor VCT ini siap ngebantu

Kalau yang gw berbagi pengalaman dari teman-teman disini mereka sangat ngerespon dan dokternya juga aktif

Keluarga yang mendorong. Ga ada dari teman mungkin karena keadaan juga sakit jadi ga ada komunikasi hanya dengan keluarga aja

Dan ketika gw udah sembuh pun gw ga ngasi tau diem-diem aja tapi ketemu disini baru tau

Sama sekali ga tau program VCT pas dari rumah sakit dokter yang ngasi tau

Sebenarnya niat kalau waktu itu ga sakit, sempat becanda-canda abis make jangan-jangan kita kena HIV

Kalau gw berpikir semoga aja lebih bisa lebih sehat orang di rumah juga mendukung

Kalau konselor ada hambatan apa ngga, menurut gw ga ada, dan keluarga mendukung dan gw juga berniat untuk sembuh, dan masalah jarak itu ga ada masalah

Ketika gw udah tau selesai diopname dan dokter juga bilang harus disuntik, waktu itu gw ga konsul lagi langsung berobat langsung jadi ga sempat ngalamin konsul, hanya keluarga aja itu juga cuma proses penularan dan bagaimana ngejaga, makanan yang harus dihindari dan gw ga ikut ke dokter gw ikut kata kakak gw aja

Kalau gw lebih ngikutin kata dokter aja karena dokter pasti ngasi masukan terbaik

Menurut gw perlu sekali supaya gimana pasien ini tau statusnya dan mendapatkan informasi yang tepat gw yakin pasien timbul semangat selain faktor lain teman, keluarga dan dari pasien tersebut berjiwa besar dan dia mau ngerubah pola hidupnya meskipun merintis pelan-pelan tapi pasti berubah

Kalau keluarga mengetahui penyakit yang sekarang belum ditemukan obatnya jadi keluarga mendukung, tapi kalau diluar itu gw belum cerita tapi seandainya mereka harus mengetahui ya menurut gw gapapa

Tapi satu hal mungkin seandainya ada lingkungan sosial yang mengetahui, gw rasa mereka takut-takut juga dan penyakit ini juga disebabkan oleh perilaku seksual karena narkoba masyarakat belum tau, jadi anggapannya dari seksual itu jadi masyarakat pasti mengira perilaku seksualnya begini

Menurut gw sangat peduli, gimana cara dokter pasien terutama bagaimana pola hidup sehat itu yang bisa memperlambat proses.

#### Kesimpulan

Kembali lagi ke pasien keinginannya besar apa ngga walaupun dia terinfeksi, keluarga itu mendukung tapi kadang-kadang pasien ga peduli walaupun dia ga sayang dirinya tapi yang penting dia sayang sama orang-orang yang sayang sama dirinya